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平成２５年　第４回大崎市教育委員会定例会会議録

招 集 期 日 平成２５年４月２６日（金） 開会　午後２時３０分　　閉会　　午後３時２６分

招 集 場 所 大崎市役所　岩出山総合支所　２階　第３会議室

出 席 委 員 委 員 長 伊 東 敬 一 郎
委 員 長
職 務 代 行 者

小 高 雄 悦

委 員 髙 橋 裕 子 委 員 戸 島 潤

教 育 長 矢 内 諭

欠 席 委 員 な　し

傍 聴 者 な　し

事 務 局 職 員
出 席 者

教 育 部 長 菅 原 孝 参 事 半 田 宏 史

教育総務課長 大 田 良 一 学校教育課長 石 川 正 士

生涯学習課長 峯 村 和 久 文 化 財 課 長 結 城 正 紀

図 書 館 長 田 口 新 一 中央公民館長 千 葉 昭

学 校 教 育 課
副 参 事

早 坂 雅 彦
図書館等建設
推 進 室 主 査

佐 藤 健 一

書 記
教 育 総 務
課 長 補 佐

八 木 文 孝
教 育 総 務 課
係 長

今 野 靖 夫

議 事 日程第１ 議案第１４号 大崎市スポーツ推進審議会委員の委嘱について

日程第２ 議案第１５号
大崎市図書館等複合施設基本設計業務公募型プロポー
ザル審査委員会設置規則について

日程第３ 議案第１６号
大崎市教育委員会セクシュアル・ハラスメントの防止
等に関する要綱の一部を改正する告示について

日程第４ 議案第１７号
大崎市指定文化財「西林寺のサクジコウ」の指定解除
について
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開　　会

委 員 長 　出席委員定数に達しておりますので，平成２５年第４回大崎市教育委員会定例
会は成立いたしました。
　これから会議を開きます。

会議録署名委員の
指名

委 員 長 　はじめに平成２５年　第３回定例会並びに第２回臨時会会議録の承認を求めま
す。
　内容について, ご異議ございませんか。

　　　　　　　　　　　（異議なしの声あり）

　次に寄付金についてご報告いたします。市内岩出山の株式会社リフレッシュか

むろ様から学校の清掃用具購入にご活用いただきたいとして，１００万円をご寄

付いただきました。寄付者の意向に沿うよう，各学校・幼稚園に配分して，有効

に活用させていただきたいと考えております。また，前回報告いたしました，

トゥーホームサービス（有）様から大崎市の青尐年人材育成のためにといただき

ました寄付につきましては，学校において郷土愛を育むための事業として利用す

る方向で検討を進めています。具体的には，

　ご異議がないものと認め，会議録を承認いたします。

　本日の会議録署名委員を指名いたします。

　戸島委員にお願いいたします。
教育長報告

委 員 長 　次に，教育長報告に入ります。報告事項があれば，教育長より報告願います。

教 育 長 　それでは，ご報告申し上げます。
　新年度を迎え，各学校・幼稚園には新入学生・新入園児を迎え順調にスタート
しました。はじめに，幼稚園の入園式及び小中学校の入学式について報告いたし
ます。４月６日から１０日まで，それぞれの幼稚園，小中学校において，それぞ

れ特色ある式が行われました。

　　教育委員会皆様に出席をいただきましたことを感謝申し上げます。

　さて，４月７日から８日にかけての強風により被害が発生いたしました。　岩

出山小学校の敷地内の樹木が倒れ，フェンスが破損したのをはじめ，ガラスの破

損，プレハブ屋根の破損など，幼稚園１校，小学校４校，中学校１校で被害があ

りました。幸い，人的被害はなく，入学式も予定通り挙行できました。破損や倒

木につきましてはすでに対応済みであります。

　○学校を飛び出して校外学習する

　○学校に誰かを呼んで郷土についての理解を深める

　○大崎を内外にＰＲするための動画やパンフレット等を作る

など自由度のある使い道の事業を学校から募集し，概ね１事業あたり２０万円を

上限として５事業を選定実施する。６月議会で予算化し，７月以降実施できるよ

うに考えております。

　続きまして，敷玉小学校屋内運動場改築について報告いたします。

敷玉小学校の新しい屋内運動場が完成し，４月１２日「屋内運動場完成を祝う

会」が開催されました。新しい屋内運動場は広々としたアリーナに，ステージ，

ミーティングルーム，それからトイレには，多目的トイレが設置され，子どもた

ちが安心して使えるようになっております。運動や音楽会，学芸会などにおいて

学習効果が向上することを期待しております。
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学校教育課長 　それでは専決処分の報告をさせていただきます。
　
　（資料に基づき説明）
　
　　以上, 報告いたします。

　最後に３月２６日に行われました大崎市議会臨時会の主な内容について報告い
たします。
　敷玉小学校屋内運動場改築工事の変更契約の専決処分について議会に報告いた
しました。学校教育関係の議案としては３件ございます。
　古川北中学校校舎大規模改造工事の工事請負契約の締結について
　古川東中学校校舎新築復旧工事及び屋内運動場・プール等新築復旧工事の契約
金額の変更について
　それぞれ原案通り可決されました。
　以上で教育長報告を終わります。

委 員 長 　部長さんから，補足ありませんか。

　それでは大崎市障害児就学指導審議会関係についてよろしいでしょうか。

部 長 　今，ご意見をいただきました。それに沿うような形で今後，日程等調整等して

いきたいと思います。

　宮城県古川支援学校の教官でございます。学校教育課長

委 員 長

　次に入ります。
　専決処分報告に入ります
　大崎市障害児就学指導審議会委員及び大崎市障害児就学指導審議会専門委員の
委嘱について，学校教育課長お願いします。

部 長

委 員 長

　特にありません。
　教育長報告につきまして報告がありました。
　質疑ありませんか。

　ご意見ありませんか。

　四小もそうなんですが，前に五小で増築をしたときに見せていただいた機会が

あったので，そういう機会，敷玉のことももありますし，機会をもうけて見せて

いただきたいと思います。

戸 島 委 員

委 員 長

委 員 長

　他にございませんか。

　教育長報告については了としてよろしいでしょうか。

　教育長報告を終わります。

委 員 長 　ただ今の件について，質疑はございますか。

学校教育課長 　説明申し上げます。

　（資料に基づき説明）

　　以上, 報告いたします。

小 高 委 員 　再任か新任か教えてください。

学校教育課長 （資料に基づき説明）

　鈴木　宏一さんの学識について説明願います。小 高 委 員

委 員 長

委 員 長 　質疑・ご意見ありますか。

　よろしいですか。

　大崎市奨学資金貸与事業運営委員の委嘱について了といたします。

　次の，大崎市奨学資金貸与事業運営委員の委嘱について説明願います。
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図 書 館 長 　大崎市図書館協議会委員の委嘱について専決処分についてご報告申し上げま

す。

　（資料に基づき説明）

　以上で報告を申し上げます。

　ご説明申し上げます。

　（資料に基づき説明）

　ご審議よろしくお願いします。

委 員 長 　次に，大崎市図書館協議会委員の委嘱についてお願いします。

　質疑がございませんので，ただいまの専決処分について，承認いたします。

議　　事

委 員 長 　次に，
　日程第１　議案第１４号　大崎市スポーツ推進審議会委員の委嘱についてを議
題といたします。

生涯学習課長

　質疑ありませんか。

　退任理由はなんですか。

委 員 長 　質疑はございますか。

（「質疑なし」の声あり）

生涯学習課長

委 員 長

議　　事

　次に，
　日程第２　議案第１５号　大崎市図書館等複合施設基本設計業務公募型プロ
ポーザル審査委員会設置規則についてを議題といたします。

　ご本人の申し出です。

　説明申し上げます。
　（資料に基づき説明）
　今後の建設までの年度スケジュールは今年度平成２５年度で基本設計を行い平
成２６年度に実施設計。平成２７年度２８年度で建設工事を実施し，平成２８年
度中の開館をめざす予定です。今年度の基本設計にかかる予定は，今回提案の規
則施行を５月中旬には審査委員の委嘱，第１回の審査会の開催，審査会では，実
施要項審査基準などプロポーザルを実施するための資料の確認や検討を行ってい
ただきます。その後，市の契約審査会の審議をうけたうえで６月下旬頃に参加申
し込みにかかる告示を行い，一か月程度公募期間をもうけ，８月上旬に書類によ
る第１次審査で５社程度を選定し，その後５社によるヒアリング審査で契約予定
候補者と次点候補者を選定したのち９月中に契約し，今年度いっぱいで基本設計
を仕上げる予定でおります。
　以上報告いたします。

　野口さんは何を指導なさっているのですか。

（「質疑なし」の声あり）

　質疑がございませんので，原案どうり決定いたします。

図 書 館 長

生涯学習課長

委 員 長

　ハンドボールです。

委 員 長

委 員 長

　質疑ありませんか。

委 員 長
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図 書 館 担 当

教 育 部 長 日程的なものは，これから動くもので，明確でない部分も多いので教育委員
会への報告につきましては，ある程度の形がまとまった段階で，会議という
形でなくても資料の情報提供等の形で，できる範囲で委員皆様に進捗状況が
わかるよう，お知らせしていけるよう工夫していきたいと考えております。

委 員 長 　その配慮よろしくお願いします。
この施設はスタート時点から教育委員会が大きな課題としてとらえていて，市民
から期待される施設であるとともに，旧古川の市街地形成にかかわる重要な課題
です。あまり固まる前に教育委員にも考えや意見等を出せる機会を与えていただ
けばと思います。

図 書 館 長

　まず全体について質疑いただきたいと思います。

髙 橋 委 員

図 書 館 長

小 高 委 員

図 書 館 長

小 高 委 員

　具体的な設計作業は業者決定後に積み上げる形になっております。今回は，設

計業者をパートナーとして選んだ後に業者と市・教育委員会が協力しながら固め

ていく形になります。具体的には９月以降に設計をどんな形にするかということ

になりますのでその都度教育委員さんの意見を聞きながら設計概要を固めていき

たいと思っております。その際協力いただければと考えております。

委 員 長 気配り感謝いたします。よろしくお願いいたします。

委 員 長

図 書 館 担 当

　審査委員の選考委嘱はいつ頃になりますか。

　委員会でのご承認後さっそく審査委員の選考に入る予定であります。

図 書 館 担 当

　教育委員会への報告はいつになりますか。

早ければ５月，遅くても告示と同時期６月の定例会には報告させていただきたい
と考えております。

委 員 長

　９月中に契約完了，２５年度いっぱいで基本設計を仕上げる予定でおります。

　委員会は何回くらい予定していますか。

　第１回が５月中旬。８月上旬に第２回，この際に５社程度にしぼります。最後

に５社によるヒアリング審査を予定しておりますので，計 ３回予定しておりま

す。

　おおよその決定はいつ頃を予定していますか。

　どのような有識者，傾向・分野になるか紹介してください。

委 員 長

　委員の構成予定については，基本構想を手掛けた宮城大学から建築関係の教授

２名，市民代表として市民の中からの有識者，図書館にかかわる方１名と考えて

おります。

-　5　-



　本日の教育委員会定例会は以上で終了いたします。

委 員 長 　質疑ありませんか。

（「質疑なし」の声あり）

他に質疑がないようですので，　原案のとおり，決定いたします。

　次に
　日程第４　議案第１７号　大崎市指定文化財「西林寺のサクジコウ」の指定解
除ついてを議題といたします。

　ご説明申し上げます。

　（資料に基づき説明）

　ご審議のうえ承認よろしくお願いします。

委 員 長

文 化 財 課 長

教 育 長 　ただいまの議案第１５号に関しては設置規則についてのみの議案でしたが，今

後の予定等についても報告しました。委員の皆様に心配おかけしたことをお詫び

申し上げます。

図書館の建設につきましては　いろいろ経過があり震災を経て状況も変わり，検

討が必要な要素も出てきておりますので,基本構想を変えないまでもより良い図

書館づくりに取り組ん行きたいと考えております。公募する前に教育委員会に報

告して意見をいただきながら進めていきたいと思っております　日程等も固定的

なものではないと考えております。

今回は設置規則のみ議案としておはかりするものです。

　よろしいですか，原案どうり，承認いたします。

　以上で議案は終了いたします。

委 員 長

　質問，ご意見はございませんか。

宮城県の要綱が改定され大崎市もそれに沿ってということだと思いますが

ハラスメントの定義ですがセクシュアル・ハラスメント，パワー・ハラスメント

以外にもあるんですか。

　それでは原案どうり，決定いたします。

委 員 長

学校教育課長

委 員 長

　設置規則のみについてご意見いただきたいと思います。

　次に，
　日程第３　議案第１６号　大崎市教育委員会セクシュアル・ハラスメントの防
止等に関する要綱の一部を改正するに告示ついてを議題といたします

　ご説明申し上げます。

　（資料に基づき説明）

　以上でございます。

戸 島 委 員

　この会議録の作成者は次のとおりである。

県がハラスメント行為をセクシュアル・ハラスメントに限定していたものをハラ

スメント全般ということで改正したものです。

委 員 長 　明瞭な説明ありがとうございました。他にありませんか。

委 員 長

半 田 参 事

教 育 長 大崎市教育委員会としてはセクハラやパワハラのみが現象的に考えられるという

ことであります。他に大学においては学問上のアカデミック・ハラスメントとい

うものもあるようですが大崎市教育委員会の場合はセクシュアル・ハラスメン

ト，パワー・ハラスメントに限定してよいのではないかということでこのように

表現しています。

閉　　会
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　平成　　年　　月　　日

　教育総務課　総務担当　係長　今野靖夫

　上記記録の正確なることを認め，ここに署名する。

委 員 長

署 名 委 員
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